

SEMINARIO

Paisaje y Bienestar Urbano

Nuevas Miradas y Desafíos para el Paisajista

71 años Club de Jardines de Chile

En una jornada de reflexión y aprendizaje, reuniremos a destacados profesionales del paisajismo, la arquitectura y el urbanismo, quienes compartirán experiencias, estudios y proyectos concretos que muestran cómo el diseño del paisaje urbano puede mejorar la calidad de vida, la integración social y el bienestar emocional de las personas.

Las exposiciones abordarán desde grandes intervenciones como el Parque Mapocho Río o la experiencia profesional de Teodoro Fernández, hasta investigaciones sobre neurociencia, emociones y entornos naturales, así como casos prácticos de parques públicos en Recoleta, Valparaíso y otras zonas metropolitanas.

Este encuentro está dirigido a profesionales del rubro, estudiantes, autoridades, docentes, y amantes del paisaje y el espacio público.

Los invitamos a ser parte de esta jornada inspiradora, donde celebramos nuestro aniversario fortaleciendo el vínculo entre el paisajismo, la ciudad y las personas.

EXPOSITORES



Dr. Pablo Navarrete



Claudia Illanes



Diego Labbé y Fernanda Blachet



Paz Carreño



Teodoro Fernández

Lunes 11 de Agosto 2025

De 8.30 a 19:00 Teatro Corporación Cultural Las Condes

Valor \$75.000 | Socios y alumnos 2025 \$68.000 | Incluye Coffee y Box Lunch

Inscripciones abiertas www.clubdejardinesdechile.cl cupos limitados

EXPOSITORES SEMINARIO

“PAISAJE Y BIENESTAR URBANO: NUEVAS MIRADAS Y DESAFÍOS PARA EL PAISAJISTA”

DR. PABLO NAVARRETE

Arquitecto y Doctor en Planificación Urbana por la London School of Economics. Es Profesor Asociado en la U. de Chile y experto en urbanismo y ciencias del comportamiento. Su investigación aborda cómo los entornos influyen en las emociones, el comportamiento y el bienestar público. Ha publicado en revistas de alto impacto como Nature y asesorado a organismos como el Banco Mundial, BID y CAF. Ha sido académico en instituciones como el MIT, LSE y Universidad de Cambridge.

Tema / El poder de la naturaleza urbana: Cómo el entorno natural influye en las emociones, percepciones y decisiones humanas. Exploraremos cómo la naturaleza influye en las emociones y el comportamiento humano desde una perspectiva neurocientífica y psicológica. Basada en estudios realizados en tres continentes, examina el impacto de los entornos naturales en el bienestar emocional, la percepción de seguridad y distintas conductas sociales. Se abordan temas como la reducción del estrés, el aumento de la felicidad, el rendimiento escolar y los beneficios en salud mental. La presentación integra la ciencia del comportamiento urbano como herramienta clave para diseñar políticas públicas costo-efectivas y escalables, orientadas a mejorar la calidad de vida.

CLAUDIA ILLANES

Arquitecta y Máster en Arquitectura del Paisaje, socia de Harris-Illanes Arquitectos desde 2006. Su trabajo se centra en el diseño de paisaje en distintas escalas, integrando equipos interdisciplinarios. Ha desarrollado proyectos que van desde forestaciones y planes maestros hasta parques públicos y privados a nivel nacional.

Tema / Experiencias de Estrategias de diseño urbano centradas en el bienestar colectivo.

Recorreremos experiencias concretas de diseño urbano que han puesto al bienestar colectivo en el centro de sus decisiones. A través de casos reales, se abordarán estrategias que promueven la salud mental, la integración social, el acceso equitativo a espacios verdes y la mejora de la calidad de vida en entornos urbanos. La exposición invitará a reflexionar sobre cómo el diseño del paisaje puede convertirse en una herramienta clave para construir ciudades más humanas, resilientes y conectadas con las personas.

DIEGO LABBÉ Y FERNANDA BLACHET

Diego Labbé, arquitecto y Encargado Nacional de Proyectos del MINVU, con más de 15 años de experiencia liderando el diseño y ejecución de espacios públicos en sectores vulnerables.

Fernanda Blachet, arquitecta y diplomada en Paisaje e Infraestructura Verde, es Encargada de Proyectos Urbanos del MINVU y ha participado en iniciativas destacadas como el Parque Mapocho Río.

Tema / Parque Mapocho Río: Infraestructura verde para la integración y recuperación urbana de la ribera sur poniente de Santiago.

Conoceremos el proyecto Parque Mapocho Río, iniciativa que busca recuperar y valorizar la ribera sur del río Mapocho, consolidando el parque lineal más extenso de Santiago. Con más de 50 hectáreas y 9 km de extensión, el proyecto abarca las comunas de Quinta Normal y Cerro Navia, promoviendo la equidad urbana, la integración social y la mejora de la calidad de vida mediante un modelo urbano sustentable y con alto impacto ecosistémico.

PAZ CARREÑO

Arquitecta, Magíster en Asentamientos Humanos y Medio Ambiente, y paisajista por la Pontificia UC. Desde 2007 trabaja junto a Juana Zunino en el desarrollo de proyectos de espacio público y áreas verdes, incluyendo parques, plazas, campus universitarios y conjuntos habitacionales en Santiago y la Región de Valparaíso. Desde 2015 se desempeña como docente en la Escuela de Arquitectura del Paisaje de la Universidad de Valparaíso.

Tema / Nuevos paisajes sustentables en bordes de la ciudad: Parque Av Perú en Recoleta, Santiago, y Parque Merced en Valparaíso

Se presentarán dos casos de parques ubicados en bordes metropolitanos de Chile que han contribuido a mejorar la habitabilidad local y a impulsar la renovación urbana. Se abordarán los proyectos del Parque Avenida Perú en Recoleta y del Parque Merced en Valparaíso, analizando criterios de diseño orientados a la sustentabilidad. La exposición incluirá una revisión del estado actual de plantaciones e infraestructura, destacando aprendizajes para futuros proyectos de espacio público.

TEODORO FERNÁNDEZ

Arquitecto U.C. y referente del paisajismo contemporáneo en el país. Ha desarrollado una destacada trayectoria integrando arquitectura, paisaje y espacio público con un enfoque territorial y cultural. Entre sus obras emblemáticas se cuentan el Parque Quinta Normal, Parque Inés de Suárez, Campus San Joaquín UC y la renovación del eje Bulnes. Su trabajo ha sido ampliamente reconocido y ha influido en la formación de nuevas generaciones de arquitectos paisajistas en Chile.

Tema / Experiencias en paisajismo urbano

En esta conferencia el arquitecto Teodoro Fernández compartirá su experiencia en el desarrollo de proyectos de paisajismo urbano que han marcado un hito en el diseño del espacio público en Chile. A partir de su trayectoria y obras emblemáticas, reflexionará sobre el rol del paisaje en la construcción de ciudad, abordando principios de diseño, integración con el entorno y aprendizajes clave en más de tres décadas de ejercicio profesional.